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　　趁著考試期間，匆匆到學校，簡短地訪問了關校長丶曹

副校長和周副校長，希望藉此機會，讓一年級新生家長，可

以多了解孩子入讀的中學！

　　英華這所由倫敦傳道會傳教士創立的基督教百年老校，

從創校至今，共有八位校長，而關校長是剛接棒一年的校

長，也是歷任八位校長中唯一一位男校長，更是英華的資深

數學及電腦科老師；其實，曹副校長跟關校長一樣在英華

執教二十餘年；而周副校長更是英華畢業生！此外，三位校

長跟我們大部分家長年紀相約，所以我們所思、所想、所

憂、所盼，校長和副校長早已一直放在心上，而且比我們更

想「多走一步、多做一些」，更希望把我們的孩子教得更優

秀、更健康、更有品德、更有自信！

　　當我訪問完三位校長後，深受感動，如果我們的孩子、

學校的老師和家長，都能明白三位校長的用心和配合他們的

教育理念，我相信不論是英華，或是我們的孩子，都能成長

得更出色和優秀，將來對社會、對國家以至於對世界，會更

有貢獻！

　　走進校長辦公室時，謙虛可敬，親切善良的關翰章校

長，早已準備好了，還主動談起這半年來的工作檢討！他的

專訪英華女校行政決策、師生關顧、學術策劃鐵三角—

關翰章校長、周小鳳副校長、曹港生副校長
家長　張芷舲

認真與周詳規劃的個性，不禁讓我覺得他真是一位很好的領

袖！

　　訪談中，關校長主動談及這半年來學校的工作。英華成

為全港第一所引入導盲犬的學校，為視障同學帶來了很大的

方便，卻沒有使其他同學不便；相反，引入導盲犬是很好的

教育，教導同學學習體貼、關懷、接納、包容有不同需要的

同學！

　　英華女校是一所有教無類的基督教女校，希望學校師生

都能以愛出發，把同學培育成大方自信，又具有隨時願意幫

助人的特質；更希望同學能勇於表達，不怕當領袖；能有國

際視野，先了解香港、了解自己的國家、了解世界及國際社

會，進而做到認識、明白、尊重、參與、服務，甚至成為能

高瞻遠矚又有親和力的僕人領袖！

　　關校長的理念跟主力關顧同學身心靈發展的周小鳳副校

長相同！氣質優雅嫺淑的周副校長，充滿古典美；低調中散

發溫暖與愛心，嫻靜中卻滿有智慧與見解；溫文儒雅卻滿溢

理想活力！讓我覺得那是英華女校培育的典型好氣質！畢業

於英華女校的周小鳳副校長告訴我，她確信英華女校是上帝

建立的學校，祂會預備一切，祂對英華有很大的美意！

　　周副校長回英華任教，最大的難度是英華過去已經做得

太好了，面對急速變化的世代，如何讓英華更好，更配合時

代快速進步改變的要求，這是她最大的挑戰！

　　周副校長非常重視同學的身心靈健康發展，她觀察到近

幾年同學的體能愈來愈弱，希望同學能夠強化體能；也希望

同學可以有國際視野以及能夠接受挫敗、挫折！不要有過度

的完美主義，因為過度完美主義會產生可怕的壓力和效果！

周副校長也指出，近幾年同學的抗壓力和保持正向能力退步

了，也沒有空間接受新事物和沒有機會離開安舒區去接受挑

戰。

　　父母希望孩子一切順利而為孩子做得太多，使孩子難以

接受磨練和面對挫折！周小鳳副校長希望家長能適度地放

手，不要把孩子填得太滿而使孩子沒有空間接受事物，希望

大家了解「少反而好」（Less is more）的真締。
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　　此外，對教育充滿熱誠的周副校長希望每個孩子的潛能

都得以發揮；她了解到有些孩子未必有機會出外體驗，所以

她希望把不同人士的社會經驗和國際化的活動帶入校園！此

外，她也指出，孩子最大的挑戰是平衡各種課外活動和課

業，二者是否拿掐得當非常重要！

　　主力關顧學術發展的曹港生副校長也提到，希望英華學

生能夠管理好時間，記下重要事，安排時間表，規劃好時

間；用電話要節制，也希望家長能適當指引。 

　　非常嚴謹、守時，處事為人一絲不苟的曹副校長祈許英

華女校的同學，除了懂得善用時間外，也希望同學能注重良

好的學習習慣，有隱固的知識基礎，對學習有熱誠，不要只

為考試而讀書，要主動學習，及早訂立目標；他多年來觀察

到，有明確目標的同學，成績較優異，面對困難時較有毅力

克服。

　　曹副校長也提到，剛升上中學的同學，要懂得如何做

筆記、思路圖(Mind Map)，找出最有效率的學習方法，使學

習、吸收知識事半功倍！

　　中年級的中三同學要選擇適合自己的科目，多嘗試、多

交流，要明白世界有多大，多方面增長知識，增廣見聞，以

便將來發展！

　　至於六年級的同學，希望大家不要有太大的壓力，多休

息，注重身體健康，使精神狀態保持高水準！

　　最後，曹副校長特別強調，希望家長能配合，培養和孩

子一起閱讀的習慣；多了解周遭發生的事情，多和孩子一起

討論，希望孩子有自己的見解並勇於表達！生活上不要為孩

子做太多，特別是不要幫她們整理書包！適當地放手，適時

地指導，讓孩子學習自己的事情自己做；甚至給孩子一些時

間做家務！

　　綜合三位校長的訪談內容，我發現三位校長有以下幾項

共同點：

一、希望英華的同學更獨立、自信

二、期盼英華的同學懷抱國際視野

三、希望英華的同學學術基礎穩固

四、祝願英華的同學品格高尚

五、希望英華的同學身心靈都健康

　　家長教師會在去年十二月舉辦了一場講座，題目是「操

縱與放縱」（講座的分享詳見另文）。無論家長傾向哪一種

做法，目的都是希望子女能夠健康地成長，而操縱與放縱之

間的分別，說到底，就是對子女的信任程度。一般而言，能

夠信任必須要有兩個先決條件：其一就是我們相信被信任的

一方有良好的意願去完成交託的責任；其二就是相信被信任

的一方擁有相關的知識、技能及能力去完成被交付的任務。

　　不少家長都會同意，每天最艱難的挑戰之一，就是喚

醒女兒起床上學去。我們相信女兒有良好意願準時上學，

並且有相關的知識知道應該

乘搭何種交通工具和正確的

路線，問題就在於能不能克

服睡床的吸力，因此，很多

時我們會覺得信任女兒能夠

自行上學是很困難的事。很

不幸，我們的解決方案往往

不是針對增強她們自行起床

的能力，相反，我們每天會

用盡方法叫醒她們。換句話

說，準時起床反而變成父母

的責任，這些措施當然無法

建立我們對女兒的信任。當

我們每天盡忠職守地叫她們

起床時，很自然她們便會產

主席的話
主席　謝明偉

生依賴，她們沒有必要自己想辦法確

保自己能夠準時起床，於是，準時上

學的良好意願雖然存在，但就無法化

為合理的行動而淪為空談。

　　作為家長，我們的責任應該是令

子女明白她們自己的責任，並且培養

她們的能力，使她們成為值得信任的

人。起床困難的原因通常因為太晚才

去睡覺，子女當然有她們的理由認為早點睡是不可能的，不

過，她們亦應該需要明白，很多事情是需要作出取捨，這是

成長的一部分，她們要不訓練自己能夠起床，不然就要乖乖

早點上床。隨著子女的成長，我們對待她們的方式亦要作出

適當的調整，就如同每一個人在成長的階段都必然經歷的過

程，從吃奶到嬰兒食物以致最終能夠享用各種美食，家長在

過程中很自然地作出適切的安排。既然大家都會訓練子女上

厠所，使他們不用再使用尿布，那麼，為甚麼我們卻不會在

生活的其他方面訓練子女自立呢？若我們不肯給予機會，總

是認為子女還停留在嬰幼兒階段，她們便不會成長。

　　當然，每個人成長的速度不同，在成長的過程中，亦必

然會出一些亂子，但我深信，只要有適當的指導以及給予適

當的機會練習，每一個人都能夠逐漸成熟，成為一個可以信

賴的人。



3

家長　林俞明

家長　鄔綺芬 家長　張芷舲

　　是主的恩典，讓女兒樂兒能在英華女校接受教育，亦使
我有幸成為家長教師會的一份子，擔任總務一職，並協助家
長祈禱小組，成為召集人。

「我又告訴你們，若是你們中間有兩個人在地上同心合意地
求甚麼事，我在天上的父必為他們成全。」聖經馬太福音第
18章19節。

　　原來學校的重建，是由兩位受感動的校友，在好幾年前
擺上祈禱開始的。其後更有祈禱小組繼續祈禱的事工，不住
的禱告、守望，最終神成就了這重建的美事，英華女校在
2014年正式展開重建工程。

　　不論是在英華女校的簡介會上，以局外人身份，聽前校
長石校長分享英華重建工程，如何奇蹟地獲得立法會通過撥
款及其後的追加撥款；或是在女兒成為英華一份子後，以局
內人身份參與祈禱小組，聽到現任校長關校長分享神如何奇
蹟地供應學校的需要，特別是重建籌款事項上，都讓我感受
到祈禱的能力、神的信實，祂的供應總是超出我們的所想所
求。

　　不經不覺，我的女兒已經是中三生了，回想
起她還是小學生時，她總愛走到我面前，帶著一
臉羨慕的表情跟我說：某某同學的媽媽今天在學
校活動中出現，而當時的我只會輕描淡寫道：
嗯，那很好哦！跟著她便帶著一臉失望的表情走
了。

　　直到女兒升中，她又走過來跟我說：我現在
已經上中學了，我還要等多久呢⋯⋯我很想在學
校活動中有「你」的出現！那刻的我頓時發現，
原來女兒是多麼渴望有父母陪伴在旁與她成長。

　　於是自女兒中一起，我便在校參與家長義工工作，而今年有幸成
為家長教師會委員，希望藉著此機會能更加了解學校家長教師會之間
的合作，拉近家長與學生之間的距離，建立親子共同話題，成為女兒
學習生涯中的同行者。

　　大家好！我是Ines張凱琪，女兒現正就讀中
三。之前曾擔任學校義工，亦曾參與家長教師
會；今年負責聯絡，希望繼續透過各項精彩活動
和聚會，促進家校相互溝通和合作！

　　大家好！我是Kitmei譚潔媚，小女就讀中
六，是第一年也是最後一年加入家長教師會這個
大家庭，學習去服侍我們子女，了解她的校園生
活。我是負責聯絡的工作，今年學校將會舉辦不
同的講座及活動增進家校及親子關係，屆時需要
家長義工幫忙，希望大家踴躍參與，謝謝！

　　感謝天父上帝讓小女雅
頤有機會在英華女校就讀！
久仰英華好名聲，今天有機
會參與其中，成為家長教師
會的一分子，貢獻所長，實
在感到非常榮幸與開心！

　　雅頤是個很獨立、陽光
和 自 信 的 孩 子 ！ 在 她 十 歲
時，已經一個人遠赴牛津大
學上暑期課程；在牛津大學，她自己手洗衣服，自
己一個人住一個房間，自己照顧自己！在那個時
候，我知道，我的孩子正快速、健康地成長，很快
不需要我照顧了！

　　可是，身為父母的我們，多多少少存在矛盾的
心情；一方面希望她快高長大，另一方面會在心裡
默默的告訴她：孩子妳的腳步可否不要那麼快嗎？
媽媽跟不上了！日子就這樣在放手與不捨間一天天
飛逝！

　　總希望在理性與感性之間取得平衡；可幸女兒
鼓勵我參與家長教師會，才發現參與家長教師會就
是最佳平衡「不捨與放手」的方式！

　　成為委員後，不但可以延長陪伴孩子成長的時
間，也更能貼近孩子的校園生活，對孩子的校園生
活，再也不只是霧裡看花了！所以，非常感謝英華
女校這個屬於基督的大家庭，予我機會，成為家長
教師會的一員！也希望各位家長多參與家長教師會
的活動，貢獻所長！

　　最後，願天父上帝祝福英華女校全體師生和家
長，在主耶穌基督的愛與保守下，健康、快樂地生
活和進步，成為世界的「光和鹽」！

家長　張凱琪

家長　譚潔媚

家長委員

　　在12月初舉行的小型家長祈禱會，參加的人數雖然不
多，然而卻讓參加的家長與老師及校長能有更多機會分享，
為到學校各項需要祈禱，包括學校重建工程、校長和老師的
工作及身體、孩子的學習需要，特別是預備中學文憑考試的
學生，逐一藉著禱告交託給神。有些家長雖然是首次見面，
但分享的時候，大家都十分投入，彼此信任，自由地分享，
彼此代禱，感謝主。

　　讓我們舉起禱告的手，繼續以祈禱守望學校的需要，並
祝福我們的孩子在這所充滿基督的愛的校園裡茁莊成長。
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黃碧儀老師

湛美詩老師

感恩節步行籌款
家長　鄭仙

江鳳瑤老師 阮潤儀老師

　　大家好！我是任教中文及中史

科的黃碧儀老師。今年很榮幸可以

加入家長教師會，擔任文書工作，

希望可以與各委員攜手合作，籌辦

不同的活動，成為學校、家長及學

生的橋樑。

　　大家好！我是湛美詩老師，任

教英文科。很高興今年加入家長教

師會，擔任康樂的工作。希望今年

能與各家長委員一起籌辦各項精彩

活動！

　　歲月如梭，轉眼離開英華已二十餘年光景，今天又因

女兒成為英華的一份子再度與英華結下不解緣，正因這份

激動的心讓我當起家長義工，希望在未來的日子能全心全

意再度投入英華。

　　第一份擺在眼前的機會是感恩節步行籌款，那天清

晨，遠遠的就看見提前來站崗的英華學生走在蜿蜒的路

上，從謝老師手上接過義工牌，我便在前面不遠的路口站

崗，看著一波波興高采烈的英華學生擦肩而過，仿佛又回

到讀書時步行的情景，可惜天空不久便開始飄雨，漸漸越

下越大，回到集合的禮堂，更接到校長宣布因天雨路滑，

考慮學生安全，步行被逼取消的消息，但校長依舊帶領我

們舉行簡單的開幕儀式，學生熱情的回應，使現場氣氛充

滿喜樂，其中還有幾位遠到而來的師姐們特意回來參與是

次活動，雖然每一位都白髮蒼蒼，但從她們的言行，不難

感受到她們對英華那份深厚的感情，讓人為之動容。感恩

　　各位家長大家好！我是江鳳瑤老

師，任教體育及數學科。非常高興能

加入家長教師會這個大家庭，擔任總

務工作。希望能與各委員合作，推動

各項活動！

　　大家好！很高興成為家長教師

會委員，並協助宣傳工作。這次和

家長委員及義工一起籌辦活動，我

更能感受到他們的積極投入和默默

付出。期望各項活動能拉近英華大

家庭各成員間的距離，也希望大家

在參與過程中有所學，有所得。

節活動就在一片歌聲和祈禱中結束，而那幾位師姐，為了

不負捐款人的寄望，也為了重歷當年步行的時光，她們在

校長陪同下毅然冒雨前行，身體力行登上了太平山。

　　這次學生雖然未

能登山，卻不影響大

家這份感恩的心，希

望來年感恩節步行活

動再接再勵，繼續匯

聚力量幫助有需要的

人。 

老師委員

左為阮潤儀老師
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英華男校「歡樂今燒」燒烤晚會
家長　張芷舲

感恩節聚餐
家長　林舜華

　　很多家長為子女選擇學校時，都對傳統名校趨之若

鶩。箇中原因當然是因為這些學校的公開考試成績驕人，

但除了成績以外，更令家長心儀的，可能是這些學校自上

世紀建立下來的文化素養。

　　我為女兒慕名報讀英華女學校時，心儀的其中一個原

因正是這百年老校所承傳的文化。源遠流長的歷史裡所建

立的深厚學養是傳統學校的珍貴資產。而我與英華這接近

五年的淵源，讓我深深體會到能將這份珍貴文化資產一代

又一代承傳下去，是「身遠心莫離」的英華校友。

　　與英華校友結緣於校董會，及後在不同的場合見證了

他們對母校的那份著緊、投入及付出。最近的一次，是

十一月十九日晚上的學校感恩節聚餐。

　　重建籌款，英華兒女付出的人力、物力、財力不勝枚

舉。當晚有遠道而來的海外校友報告他們為籌款及維繫情

誼的聚會，當中不乏高齡的長青校友。看到他們對母校的

深厚感情及不辭勞苦，令我這非「英華人」亦為之感動。

其中一位七十多歲的校友，更身體力行參與今年的步行籌

款，亦為重建基金帶來可觀進賬。

　　當晚另一個難得的環節，是三位校長同台分享重建項

目是怎麼樣一路走來。聽兩位前任校長及現任校長娓娓道

出箇中的艱難，實在要為這項目再次鼓掌。

　　很開心參加了一年一度的英

華男校燒烤晚會！我們女校共有

二十六位家長、師生出席；晚會除

了有必備的美食外，也有多個攤位

遊戲、抽獎活動和歌唱比賽；關校

長、部份老師和家長都以出色的歌

聲使晚會滿載歡樂氣氛！此外，英

華女校很榮幸地應邀以一年級新生

梅雅頤「開頭陣」，主持英詩接龍

並獲得在座各位熱烈回應，帶起晚

會歡樂氣氛！很感謝英華男校的邀

請，也很開心我們女校有機會參與

此活動！

　　這次聚餐的重頭

戲，其實是要向第一

位被按立的華人女牧

師李清詞牧師致敬！

用流行的說法，李牧

師好像是英華女學校

的「ICON」！就像

李牧師自己笑說，

除了校工這個身份外，她在英華幾乎甚麼角色——由學生

至校牧都擔當過。那晚她被邀上台跟兩位畢業生互動，說

起她退休前的軼事，實在令台下的我們忍俊不禁。從這些

軼事及她在台上的說話舉止，可以感受到李牧師風趣率性

的作風，相信她一定是一位很受學生歡迎的老師。而作為

校友，李牧師亦懇辭祝賀她成為華人女牧師金禧之喜的禮

物，呼籲大家將買禮物的心意轉為捐錢至重建基金。她這

一呼籲，帶來是兩百多萬的捐款，可想而知李牧師在校友

心中的超然地位！

　　這次的感恩聚餐，雖然只是在學校以到會的形式舉

行，吃得簡簡單單，並非山珍海錯，但絕對是一個令人回

味的聚會。回味的是那份英華人對學校的珍愛；回味的是

畢業生之間的有趣互動；作為「英華家長」的我，不期然

希望女兒畢業以後，秉承英華那份對人對事的熱誠，以校

訓「非以役人，乃役於人」的精神邁步她的人生路！
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　　「可不可以

帶我的女兒離開

?」漁村母親的一

句輕語，聞者心

酸。

　　剛過去的暑

假，英華扶輪少

年服務團聯同九

龍金域扶輪社舉辦了一個柬埔寨服務團，探訪了當地的兒

童之家、高中和漁村。有機會走出香港，看到的除了是世

界的廣大，還有自己的渺小。

　　當我們在抱怨讀書有多苦，公開考試有多磨人的時

候，原來有人正在爭取一個讀書的機會；原來有人會為得

到一本殘破的圖書而快樂；原來在他們眼中，讀書是一件

幸福的事。

　　學會珍惜，是寶貴的一課。

又一個值得讚揚的講座　　操縱與放縱
家長　顏考頤

　　聽罷講座，我有這樣的得著和領會，希望與各位爸媽分

享一下 (不認同處請多多包涵)：

　　講者說：孩子在青春期內會 「駁咀駁舌」，這是正常

青春期反應；如果孩子唯唯諾諾，可能是發展遲緩了，要找

醫生檢查！ (這話使我得到安慰)

　　講者說：說髒話是不對的，她不能認同某老師說，說粗

話是時下學生的正常事！反之，講者認為說髒話這件事是影

響到孩子的形象！(我有共嗚)

　　講者又說：想想你的孩子有沒有開完大門入屋，見到你

在家，也只說HI，下一步就逕入自己的房間並關起房門？又

想想你的孩子有沒有說：「咩事？我鍾意這樣做，這是我的

自由！人權呀！」？

　　入屋要叫人(Not just say hi)，懂得尊重他人空間這是禮

貌；孩子必須要懂！

　　遵從道德上規則，如同遵從場

地內的規則，是義務；孩子必須

盡的責任！

　　要有家規的協商，爸媽才不會

陷入「操縱與放縱」孩子的困境！

　　講者認為家長必須先培育孩子道

德、品行，再培訓學科知識！

　　此外，家人感情要深厚，有感情作基礎，事事才會有商

量！

　　總結真心話：英華女學校家長，要積極參與家長教師會

的每一個講座，因為每次兩個小時的講座，必有觸動你的地

方！

英國劍橋大學遊學團
陳濼如同學

夏程暹夢—
柬埔寨服務團

陳巧宜同學
　　暑假期間，我參加了劍橋大學遊學團，14天時間，充

分體驗當地濃厚的學術氣氛。這個課程以學習為主，我們

大部分時間都在上課。我選擇了法律，學習到一些關於憲

法等的知識。

　　上課所學習到的知識固然使我回味無窮，但我與組長

的對話卻令我有更多的反思。我們在香港要學習兩文三

語，大家或許已習以為常，並不認為這是甚麼了不起的

事。但原來在英國人的心目中，學習兩文三語的我們都頗

為勤力。因為在英國，他們只需在高中時學習另一種語

言，但由於學習時間短促，所以很快就會忘掉。因此，他

便認為英國人都頗為懶惰。當聽到這番話時，我心裡自是

十分震驚。當香港的莘莘學子都羨慕出生於英國，說得一

口流利英文的英國人時，他們卻有著截然不同的看法。其

實，每個國家都有

其過人之處，與其

盲目地崇拜外國文

化，我們更應該學

習欣賞自己國家的

文化，讓它們得以

繼續傳承下去！
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山東省交流團「魯城•歲月」
何早勤同學

世界青少年領袖會議(芝加哥)
吳映彤同學

2016香港中學文憑試

　　我在2016年六月底參加了名為「魯城·歲月」的五日

四夜山東省交流團。最使我刻骨銘心的，是籌辦的過程和

山東同學的人情味。

　　二零一六年暑假，我有一個難忘的經歷。這是一個由

四百多名、來自五湖四海的人，共同編寫的故事。聚集在

美國芝加哥大學裡的，是一個個興致勃勃、出席世界青年

領袖會議的青年：每個有著不同國籍和身分、不同的背景

和故事、不同的理想和目標，但都對這個為期十天的旅程

充滿期待和盼望。

　　有幸作為香港的十位代表之一，我在旅途中努力放開

自己，融入當地文化，並從過程中學習和感受。最令我難

忘的，是當地人熱烈的鼓勵參加者戴上鮮豔的頭飾和各式

各樣的裝扮、賣力的載歌載舞和高呼口號；他們流露的熱

情，使人有不由自主參與其中的鼓勁。

　　所謂「三人行必有我師」，人與人之間的互動往往能

給人意想不到的收穫。我不能忘卻一位失明男孩在才藝表

演演奏鋼琴曲的一幕，亦不會忘記伊朗代表的分享：她在

當地爭取了整整兩年時間才有機會出國參與是次會議。這

些數之不盡的故事與經歷，至今仍徘徊腦中，令我感受到

自己的渺小和歷練的不足。

　　這次難能可貴的經驗帶給我一個意義非凡的夏天。

　　我和另一位團長及籌委會成員早於一年前已開始籌辦

交流團了！我們的工作包括構思主題、編寫行程、與旅遊

公司接洽、安排基金資助等。經過一番血汗，我們才完成

了準備。令我意想不到的是，當看到紙上的行程化為眼前

的景點、報名表格上的學生相變成活生生的參加者，那種

滿足感是經歷熬煉過後才能領略得到的！

　　與泰安中學的同學交流時，她們的友善和誠懇令我很

輕鬆。在離開的時候，她們眾師生竟在校門一字排開，不

斷揮手直至我們的旅遊車完全離開！當我們作「回禮」和

她們招手時，更像煽動著情感，不捨的感覺愈揮愈強烈！

　　我欣賞中國人的好客之道，他們珍重「有朋自遠方

來」的機會，全心全意的歡迎我們。我有幸與山東同胞結

緣，相處時有一種「本是同根生」的親密感。因此，我希

望與大家分享和別人有相同「根源」的喜悅，並勉勵大

家，好好檢視和珍惜自己作為中華兒女的身分。

四科核心科目達3322或以上百分比 

全港考生 36%

英華女學校 91%

各科成績考獲5級或以上百分比

50
40
30
20
10
0

英文科
中文科

數學科

( 必修部份） 通識科
科學科

社會及人文教育科

科技及藝術科

全港成績 英華成績

英華女校與全港考生成績比較
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 游泳隊於2016年10月13及20日假維多利亞公
園游泳池舉行的校際游泳比賽（第二組別）
中表現出色，分別奪得甲組冠軍及丙組亞
軍，成績彪炳。

 本校視藝科同學於2016年9月底參觀著名設計
師麥雅端小姐(Chocolate Rain創作者)位於葵
涌的設計工場，分享了麥小姐的創作理念，
並欣賞了各種布藝創作，大開眼界。

 四甲班趙蕙芸同學參加在澳洲珀斯舉行的太
平洋場地單車少年賽，表現出色，以優異成
績奪得多個獎項，成績驕人。

 2016年12月11日，排球隊打進校際排球比賽
（第一組別）冠軍爭奪戰，與順德聯誼總會
鄭裕彤中學合演了一場精彩的比賽，最後奪
亞而回。

第23屆執行委員會：
顧　問：關翰章校長  
主　席：謝明偉先生  
副主席：顏培玲女士　　周小鳳副校長 
秘　書：林舜華女士　　黃碧儀老師 
司　庫：李丹蕾女士　　梁錦華老師 
聯　絡：譚潔媚女士　　張凱琪女士　　謝淑珍老師
康　樂：劉振天先生　　鄔綺芬女士　　湛美詩老師
總　務：廖方淑煒女士　林俞明女士　　江鳳瑤老師
宣　傳：張芷舲女士　　關慧芬女士　　阮潤儀老師

 籃球隊在校長、副校長、老師、家長、校友及同
學的鼎力支持下，與漢華中學激戰四個回合，奪
得2016校際籃球比賽亞軍。隊員頑強的鬥志，贏
得在場觀眾熱烈的喝采。

 2016年8月22日，電腦程式編寫隊參加培正
喇沙第一屆編程挑戰賽；，隊員須在四小
時內完成最多的難題，最終在眾多參賽學
校中取得第五名；而六丙班潘詠詩、五丙
班陳緯慈和五甲班黃婉霖三位同學更勇奪
銅牌，為校爭光。

 2016年10月31日至11月4日，本校與新加
坡聖嬰女子中學(大巴窯)舉辦聯校交流活
動，十名新加坡同學在本校與英華同學共
度五日時光，一起上課及參與課外活動，
分享彼此的生活體驗及交流兩地的文化。
雖然時間短暫，但同學已建立了真摯的友
誼，留下難忘的回憶，眾人均獲益良多。

1.

2.

3.

4.

5.

6.

7.

學校消息：

2015/2016年度財政報告 (截至31.8.2016)
收入

2015/2016會費  85,140.00 
教育局資助  15,129.00 
英語會話班學費  25,650.00 
學生相收入  2,347.00 
銀行回贈  400.00 
利息              0.93 

        128,666.93
支出

資助 體育部活動  9,450.00 
學生會活動  5,000.00 
領袖訓練  5,000.00 
悅書林印刷費  19,440.00 
全校閱讀獎勵計劃  4,144.00 
中、英文圖書  4,630.10 
刊物「號角」 (中一派發) 3,012.90

英語會話班導師費  25,530.00 
短訊費  9,069.75 
關懷中六畢業生活動  11,017.30 
出版會訊  10,000.00 
滿FUN家庭系列 (連旅行)  10,347.00 
畢業禮獎學金  6,500.00 
茶點-周年大會  1,404.00 
茶點-其他  236.60 
生果日水果  1,650.00 
影印及文具   49.40 
學生聖誕聯歡禮物  1,039.40 
環保小組 (包括校服回收) -
春季賣物會攤位製作費  1,714.00 
雜項  100.00 

    129,334.45  
本年度盈餘 (赤字)    (667.52)
上年度結存 114,111.10 

累積盈餘     113,443.58

2016/2017年度財政預算
收入

2016/2017會費  83,070.00 
教育局資助  15,267.00 
英語會話班學費  24,000.00 

122,337.00
支出

資助 體育部活動  10,000.00 
學生會活動  5,000.00 
領袖訓練  5,000.00 
悅書林印刷費  19,800.00 
全校閱讀獎勵計劃  4,000.00 
中、英文圖書  6,000.00 
刊物「號角」 (中一派發)  3,000.00 

英語會話班導師費  22,400.00 
短訊費 9,120.00
關懷中六畢業生活動  13,000.00 
出版會訊  10,000.00 
滿FUN家庭系列(連旅行)  20,000.00 
畢業禮獎學金  6,500.00 
茶點-周年大會  2,000.00 
茶點-其他  1,000.00 
生果日水果  1,700.00 
影印及文具 300.00
學生聖誕聯歡禮物  1,000.00 
環保小組 (包括校服回收)  500.00 
雜項 300.00   

140,620.00
預計盈餘(赤字)   (18,283.00)

2015/ 2016年度結存 113,443.58 

預計累積盈餘 95,160.58


